

Suscribirse



I(i)|X

LA AGRUPACIÓN CAUCANA LANZA SU PRIMER TRABAJO DISCOGRÁFICO

La Jagua va "Con toda el alma"

Música 19 Mar 2018 - 9:29 AM

Por: Katherine Castañeda

Cali, Medellín y Bogotá se preparan para recibir a la banda La Jagua durante el mes de abril, cuando presentarán en vivo y en directo su disco "Con toda el alma". Meses después el colectivo emprenderá su gira internacional.











La Jagua busca enamorar y cautivar a las nuevas generaciones con lo mejor de los sonidos y ritmos colombianos. / Cortesía

La vida de los integrantes de La Jagua es una herencia de expresiones culturales del Pacífico, mezcladas con ritmos de la región Caribe y la zona Andina.

La agrupación caucana, que nació en el año 2006, resultó ganadora 2015 del Festival de Música del Pacífico Petronio Álvarez en la modalidad libre, porque reúne en sus sonidos la diversidad cultural de su región, así como la esencia de las comunidades indígenas, afrodescendientes, mestizas y blancas, que confluyen en todo el país.

Y así lo dejan ver en su primer álbum musical titulado *Con toda el alma* que lanzarán este jueves 22 de marzo en Popayán. "Es un trabajo de más de dos años en el que reinventamos la música colombiana con sonidos andinos, del Pacífico y del Caribe. Aquí le decimos a chicos y jóvenes, en 9 canciones, que la música colombiana es muy rica, que a través de ella se pueden contar historias, hablar de amor y de situaciones cotidianas a partir de nuestros ritmos e identidad", dijo Fabián Molano Romero, líder de La Jagua.

Este año, La Jagua pondrá a bailar a los colombianos al son de aguabajos, champeta, cumbia, chalupa, chandé, porro chocoano y porro pelayero. "Manejamos temas de corte romántico, fiesteros y tradicionales, en medio de un diálogo y encuentro de instrumentos que se escuchan y entrelazan, donde el acordeón y la marimba de chonta, instrumentos declarados patrimonio inmaterial de la humanidad, van de la mano, junto a las gaitas, tambores, vientos, percusiones y cuerdas, sumados a elementos electrónicos y urbanos.", agregó Molano Romero.

El sello 'jaguero' está precisamente en el diálogo entre la marimba y el acordeón; para los 12 músicos de La Jagua hay ritmos que coinciden en métricas, logrando que se encuentren diferentes culturas y matices para enamorar a la audiencia.



segunda se titula *La cumbia llama*, que han tenido una buena acogida tanto en la radio comercial como en las plataformas digitales.

"Vienen desde el sur del país mostrando la unidad, la diversidad que tenemos, están trabajando nuevas músicas colombianas. Una propuesta realmente buena", comentó Iván Benavides, reconocido productor y compositor colombiano.

La jagua es un fruto del Litoral Pacífico, utilizado por la etnia Emberá como símbolo de revitalización y protección de sus comunidades. De ella se extraen tinta para pintar y adornar los cuerpos indígenas para expresar los estados y ciclos vitales.

"Hicimos una analogía con el fruto por ser originarios de esta región, La Jagua está conformada por músicos de Popayán, el Macizo Colombiano, López de Micay y Guapi y otras subregiones del Cauca. Nosotros crecimos con la música de nuestros abuelos, con ritmos que se llevan en la sangre, como bambucos, porros, pasillos y guabinas. Cada uno tiene una influencia pero mantenemos la afinidad con la música colombiana", aseguran los integrantes de la banda.

El objetivo de La Jagua con su trabajo *Con toda el alma* es lograr que las nuevas generaciones conozcan los ritmos colombianos a partir de un nuevo formato, con la sabrosura de la Costa Pacífica caucana y, sobre todo, ser embajadores de su región, por lo que hoy van de la mano con la Corporación Mixta de Turismo del Cauca, mostrando las riquezas y potencialidades de su Departamento.

De esta manera, hacen un viaje por la música, las culturas y los atractivos del Cauca, que muestran en escena en cada uno de sus shows impregnados de color, emoción y alegría.

La Jagua seguirá llevando los sonidos colombianos a muchos rincones del mundo. En septiembre empezarán a empacar maletas para su gira internacional que incluye países como Japón, Estados Unidos y Canadá.

